7 DE NOVIEMBRE DE 2024.

DIPUTADA ANA KAREN RUÍZ COUTIÑO.

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "GOBIERNO UNIFICADO"

Buenas tardes, con su venia diputado presidente, estimados legisladoras y legisladores, medios de comunicación y público presente. Antes de que empiece con lo que con lo que les quería comentar, creo que hoy es un día muy importante, en estos momentos la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esta sesionando y se dictaminará, sobre la acción de Inconstitucionalidad de la Reforma al Artículo 181, del Código Penal en el Estado de Chiapas, creo que tenemos que estar atentos, y estamos muy contentos sobre esta resolución que dictaminará la corte. Regresando al tema, los mayores desafíos de un país requieren de un gobierno unificado, aunque no en plena unidad, por nuestras diferencias ideológicas, pero sí un gobierno unificado, que sea capaz desde sus tres poderes, de tomar decisiones firmes, que den soluciones viables, precisamente a grandes desafíos, y el de la seguridad es uno de los mayores retos para México y en especial para nuestro estado de Chiapas. Hoy me dirijo a ustedes con profunda indignación y preocupación por la escalada de violencia en nuestro Estado. Con profundo dolor y solidaridad, denuncio que Chiapas en los últimos años se ha transformado en una de las entidades federativas más violentas y peligrosas de México, toda vez que se han observado enfrentamientos de diversos grupos del crimen organizado, poniendo en riesgo a los pobladores. Es una realidad, que en los últimos años la violencia se ha intensificado, los enfrentamientos de estos grupos y de las autoridades han generado un clima de inseguridad en diversas zonas de nuestro Estado, por mencionar algunas, la zona fronteriza, la Frailesca, hasta en el centro. Y si nos vamos a cifras, en Chiapas, se ha visto un aumento masivo y constante de homicidios. Solo en el año 2023, se registraron aproximadamente 500 homicidios dolosos, cifra que subió drásticamente en este año 2024,

siendo que en los primeros seis meses del año se registraron 373 homicidios dolosos, un incremento del 45 por ciento, al mismo periodo del año anterior y no solo eso, los meses de mayo y junio fueron los meses más violentos, con hasta 87 homicidios en un solo mes. Y aunado a esto el número de desapariciones que también ha crecido considerablemente. Y este incremento desmedido de violencia, ha generado desplazamientos forzados de la población, en las regiones como la Sierra y la Frontera, donde comunidades completas se han visto afectadas, tanto por bloqueos carreteros o por grupos armados, donde grupos criminales han establecido un reinado de terror, cobrando piso, extorsionando a empresarios y comerciantes locales, amenazándolos con violencia y dejando a las autoridades municipales indefensas por falta de recursos y equipamiento adecuado. Y como bien lo ha señalado la Corte Interamericana de los Derechos Humanos, el desplazamiento forzado, es un fenómeno que vulnera diversos derechos humanos, porque afecta la vida, la integridad, la seguridad, y la libertad personal. Es una situación que atenta contra el libre desarrollo y la personalidad y el proyecto de vida de las personas, porque se ven obligados a dejarlo todo. Estos trágicos eventos, son un llamado de acción urgente. No podemos permanecer indiferentes ante la violencia que azota a nuestro Estado. En Chiapas, la inseguridad es una realidad que afecta profundamente a nuestras comunidades. Nuestras dos de nuestras principales ciudades, figuran entre las seis con mayor percepción de inseguridad a nivel nacional, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI. Esto es altamente preocupante, ya que se estima que el 17% de los hogares de Chiapas, tuvo al menos una víctima de delito. Hago un respetuoso llamado a la unidad y la acción en materia de seguridad. Es hora de unir esfuerzos para recuperar la paz y la seguridad en nuestro Estado, es fundamental que los gobiernos federal, estatal y municipal trabajen juntos para abordar esta problemática. Como diputada del Revolucionario Institucional, estoy comprometida con la seguridad y el bienestar de las comunidades. Nuestro Estado, necesita urgentemente programas y políticas públicas que fortalezcan la seguridad en nuestros ayuntamientos. El programa del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública es fundamental, ya que busca transferir recursos a las entidades federativas para cumplir con la estrategia nacional de seguridad, esto incluye diseñar políticas públicas para prevenir la violencia y la delincuencia, y profesionalizar y certificar a nuestra policía. Sin embargo, este programa carece de recursos necesarios para lograr su objetivo, lo que ha sobrecargado a nuestras policías en medio de la crisis de violencia e inseguridad en la que estamos. Tenemos que fortalecer la seguridad, mediante la inclusión de recursos adicionales en el paquete de egresos, y garantizar la transparencia en el uso de estos recursos, en ese sentido, cuentan conmigo. Compañeras y compañeros legisladores, esto, este momento crucial, y hago un llamado urgente para fortalecer la seguridad en nuestro Estado de Chiapas. Es imperativo solicitar que incluyamos recursos adicionales en el paquete de egresos 2025, para garantizar la protección de nuestras ciudadanas y ciudadanos y comunidades. La seguridad es un derecho fundamental y es nuestra responsabilidad como legisladores asegurar que se proteja y promueva. Desde mi trinchera, exigiré transparencia y rendición de cuentas, ya que es fundamental garantizar que estos recursos sean utilizados de manera eficiente y responsable. Desde el Revolucionario Institucional, estamos comprometidos con la unidad política y social. Ofrezco y ofrecemos la colaboración para trabajar juntos en la búsqueda de soluciones efectivas para abordar la inseguridad en nuestro Estado de Chiapas. No podemos permitir que más injusticias ocurran sin tomar acción, exijo justicia para las víctimas y sus familias, y compromiso de todos los sectores para construir un Chiapas más seguro y más próspero. No podemos permitir que la violencia y la inseguridad sigan afectando a nuestras familias y comunidades. Es hora de actuar con determinación y unidad. Y quiero cerrar con una reflexión profunda de Dominique Pire, Premio Nobel de la Paz, que resume la esencia de nuestra lucha por la paz y la seguridad: La paz no es solo la ausencia de guerra, es una virtud, un estado en la mente, una disposición de benevolencia. Estas palabras nos recuerdan que la paz no es solo una meta, sino un proceso que requiere de nuestra comprometida participación. Debemos trabajar juntos para construir un Chiapas más justo, más equitativo y más armonioso, donde la benevolencia y la compasión sean pilares fundamentales. Que esta frase sea nuestro compromiso y nuestra guía, mi corazón está con las familias afectadas y la comunidad dolida. Es cuanto.